
 

  

17 DE JUNIO 2017 



 

- 2 - de 11 
 

O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“¡Santo golpazo!” 

 
“Popularizan venta de huachicol: SSP” 

 
“Hay anomalías en los bares de tres ciudades” 

 
“MUEREN DOS EN ACCIDENTE” 

 
“Conductor de torton irá a prisión” 

 
“ADJUDICA EDOMEX $175 MILLONES A DINA” 

 
“Demanda la Contraloría cuentas claras a ediles” 

 
“No vengan a EU, advierte Kelly a migrantes” 

 
“Soborna C. Duarte; le aprueban deuda” 

 “Dos cartas ligan a chileno con plagio” 

 
“Trump da marcha atrás al acuerdo con Cuba” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Representación hñahñú e Instituto Estatal Electoral conversan de PREP y conteo: En respuesta 

a la solicitud del Consejo Supremo el pasado jueves el Instituto Estatal Electoral Hidalgo (IEEH) y los integrantes 
(le dicho consejo sostuvieron una charla sobre el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y el 

Corneo Rápido de la elección ordinaria 20152016. La bienvenida estuvo a cargo de la consejera presidenta 

Guillermina Vázquez Benítez, quien agradeció a los asistentes el interés por informarse más sobre el desarrollo de 
los procesos electorales en la entidad. La exposición, que estuvo a cargo de Alder Bautista Hernández, se basó en 

diferenciar el Programa de Resultados Electorales Preliminares y el Canteo Rápido: cómo operan, características y 
experiencias obtenidas en cada uno de estos temas, destacando la participación de la consejera presidenta para 

profundizar y abonar datos relevantes de la disertación. Estuvieron presentes en la plática, por el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, los consejeros Blanca Estela Tolentino Soto y Uriel Lugo Huerta; así como el secretario 
ejecutivo, Jerónimo Castillo; en tanto que por el Consejo Hñahñú, su ex presidente, Roberto Pedraza Martínez; su 

actual presidente, Luis Vega Cardón; Honorato Biñuelo Bautista, presidente del Comité Municipal de Ixmiquilpan; y 
Antonio Badillo Félix, integrante del consejo. (Boletín Informativo IEEH, página 14) 

News Hidalgo-Unen lazos IEE y Consejo Supremo Hñahñu; (Boletín Informativo IEEH, página web) 
Plural Hidalgo-IEEH y Consejo Supremo Hñahñu sostuvieron platica sobre el PREP; (Boletín 

Informativo IEEH, página web) 

Crónica-Profundizan en PREP y Conteo Rápido; elección ordinaria 2015-2016: Indicó el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) que en respuesta a la solicitud del Consejo Supremo Hñahñu (CSH), el pasado jueves, 
el organismo y los integrantes de dicho consejo sostuvieron una charla sobre el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP) y el Conteo Rápido de la elección ordinaria 2015-2016. Ahondó el organismo en que la 
bienvenida estuvo a cargo de la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, quien agradeció a los asistentes 

el interés por informarse más sobre el desarrollo de los procesos electorales en la entidad. La exposición, que estuvo 

a cargo de Alder Bautista Hernández, se basó en diferenciar el Programa de Resultados Electorales Preliminares y 
el Conteo Rápido, cómo operan, características y experiencias obtenidas en cada uno de estos temas. Destacando 

la participación de la Consejera Presidenta para profundizar y abonar datos relevantes de la disertación. (Rosa 
Gabriela Porter, página 21) 
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Ruta-Solo una de cinco asociaciones cumplió los requisitos para ser partido político: El director jurídico 

del Instituto Estatal Electoral, Francisco Martínez Ballesteros, dio a conocer que de las cinco organizaciones civiles 
que habían manifestado su intención de convertirse en partido político, dos no han reunido los requisitos necesarios. 

Explicó que el plazo para la entrega de su documentación, se venció hace una semana. Sin embargo, este se amplió 
cinco días hábiles para que estas organizaciones pudieran cumplir. Este nuevo periodo dijo, se terminó el martes a 

la media noche. Entre las organizaciones que señalaron su interés por convertirse en partido político y participar en 

las elecciones locales del próximo año, se encuentran Fraternidad Socialista de Hidalgo, Impulso Ciudadano y 
Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, las cuales han entregado todos los requerimientos. Sin embargo 

Organización de Ciudadanos Hidalguenses A. C. y Ciudadanos Hidalguenses en Acción, presentaron observaciones, 
por lo que tuvieron que acudir ante el Tribunal Electoral del Estado, que tendrá que resolver su aceptación y 

negación. El funcionario precisó que a partir de este día, las asociaciones que buscan su registro como partido 

político deben de celebrar las asambleas respectivas, para garantizar que cumplen con el número de simpatizantes 
necesario que pide la ley. Martínez Ballesteros, indicó que en estas asambleas distritales y municipales, las 

agrupaciones deben de contar con al menos 2. 6 por ciento de los simpatizantes, para poder aspirar a tener su 
registro para las elecciones del 2018. (Dinorath Mota, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Descarta Margarita la vía independiente: En caso de que Acción Nacional (PAN) no la favorezca con 

la candidatura, Margarita Zavala descartó contender como aspirante independiente a la presidencia de la república 
durante la elección de 2018. Durante su visita a Pachuca como parte de una gira nacional, la ex primera dama 

afirmó que aunque no le otorguen la postulación, no renunciará al blanquiazul, aunque reconoció que a “algunos 

les gustaría”. “Yo soy, sin demérito de los demás panistas, yo soy la panista, he crecido en Acción Nacional, lo he 
visto en momentos mucho más difíciles de los que está ahora, y ahorita lo acompaña una gran fuerza electoral, 

independientemente de las elecciones del 4 de junio”, dijo. La esposa del expresidente Felipe Calderón dijo que el 
PAN estará “a la altura” durante la elección presidencial de 2018, “qué es lo que se juega, el fututo de México, por 

la dimensión de cada una de las elecciones y la cantidad de cargos que se van a decidir”. Sobre el respaldo que 

otorgaría a una coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la exlegisladora indicó que las alianzas 
son parte de la vida política, aunque su instituto tiene que definir primero otros aspectos “y presentarse con toda 

la fuerza” hacia una posible coalición. “(El apoyo a una alianza con el Sol Azteca depende) de lo que signifique para 
los ciudadanos, y, por supuesto, nunca he negado las posibilidades de las alianzas, en muchos casos ha sido una 

buena fórmula, pero depende mucho de la claridad y de la identidad del partido”, expresó. Zavala añadió que los 
retos que enfrenta Acción Nacional no son un asunto de personas. “Estoy convencida de que si la dirigencia nacional 

y estatal se dedicaran a unir, sin duda podemos salir adelante”, dijo en referencia a que el Comité Directivo Estatal 

(CDE), a cargo de Asael Hernández Cerón, apoya al exgobernador poblano Rafael More-no Valle rumbo a la 
candidatura. De cara a 2018, la aspirante dijo que ha convocado a la militancia para que se dé cuenta del sentido 

de “urgencia” del país, “de lo que nos estamos jugando, entre ese pasado demagógico, populista, clientelar, de 
fraudes electorales, o darle un paso al futuro”. (Yuvenil Torres, página 07) 

Milenio-Rechaza candidatura independiente en 2018; (Teodoro Santos, página 07) 

Crónica-Adelanta Zavala permanencia en el PAN ante la designación; (Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Dirigencias nacional y estatal del PAN deben generar unidad; (Manuel Martínez, 

página 05) 
El Sol de Hidalgo-No renunciare al PAN, dijo Margarita Zavala; (Sonia Nochebuena, página 13A) 

Plaza Juárez-No voy a renunciar a Acción Nacional: Margarita Zavala; (Luisa Vega, página 4A) 

Síntesis-Asegura Zavala no renunciará a Acción Nacional; (Edgar Chávez, página 04) 
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El Independiente-Ya convocó gobierno a mesas políticas: PRD: El dirigente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) Ramón Flores Reyes explicó a este diario que la institución ya fue convocada a mesas 
políticas con gobierno, mismas que podrían realizarse a media semana. El líder en Hidalgo del sol azteca dijo en 

entrevista que el secretario de gobierno Simón Vargas Aguilar convocó a la institución a mesas políticas entre 
distintos partidos, las cuales pueden ocurrir entre el lunes y miércoles. Flores Reyes expresó que el primer paso en 

la reunión entre gobierno y los partidos será elaborar una agenda que resulta urgente para el estado, además 

tendrán que tratar temas como la inseguridad en la entidad, pues aunque es obligación de la autoridad incluye a 
todos. “Aunque sabemos que estamos atrasados en los tiempos como para que hubiera una reforma a la ley electoral 

y pudiera aplicar en el proceso, de todos modos es necesario revisar la ley y modificar situaciones que deben ser 
atendidas”, indicó el líder perredista. Puntualizó que el PRD propondrá en las mesas revisar situaciones como los 

registros de coaliciones y la responsabilidad de los tiempos para que los funcionarios se separen de sus cargos. 

También el financiamiento retenido a partidos por concepto de multas y remanentes, y como otro tema importante, 
la independencia del Instituto Estatal Electoral (IEE). “No podemos hablar de la independencia de un órgano tan 

importante como es el que administra y organiza las elecciones estatales, cuando está todavía, a mi juicio, contado 
por la situación económica, aunque hay un presupuesto que le otorga el congreso, lo tiene que estar viendo con 

Finanzas, eso remite a otra condición. ” Abundó que también tratarán la opacidad del IEE en cuanto a transparencia. 
Destacó que como principal ingrediente en las mesas, debe haber voluntad política. La semana pasada, el secretario 

de Gobierno expresó que esta semana se realizarían las mesas de diálogo entre gobierno y partidos, mismas que 

no se llevaron a cabo ante la urgencia de los partidos por la convocatoria. (David Padilla, página 02) 

El Independiente-Eligen a delegados municipales para 22 asamblea nacional del PRI: Fueron elegidos 
los delegados que representarán a presidentes municipales, síndicos y regidores, así como presidentes de comités 

municipales que asistirán a la 22 Asamblea Nacional Ordinaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI). A través 
de asamblea electiva, el órgano auxiliar estatal del partido cumplió con a la convocatoria al cubrir los requisitos de 

elegibilidad oportuno; se registró una única planilla denominada roja, conformada por 16 integrantes que 

representan a los presidentes de los comités municipales rumbo a la asamblea nacional. Asimismo, efectuaron la 
asamblea electiva para síndicos y regidores de municipios gobernados por partidos de oposición, en la cual, en el 

uso de las facultades que le confiere el artículo 23 del reglamento de la convocatoria expedida por el comité ejecutivo 
nacional, se registró únicamente la planilla roja, conformada por 20 integrantes de diferentes municipios. En 

continuidad a los trabajos desglosados anteriormente, efectuaron la asamblea electiva de presidentes municipales; 

al cumplir con las bases de la convocatoria fue registrada la única planilla, nombrada rojo, integrada por 12 alcaldes. 
De acuerdo con el dirigente del PRI en la entidad Leoncio Pineda Godos, las mujeres y hombres que acudan a la 

asamblea deberán prepararse con temas de interés para la sociedad y plasmar la temática para generar que sea 
escuchada la voz de las diferentes expresiones políticas de los hidalguenses. “Generar una reinvención para hacer 

política, debemos transformarnos día a día y adecuarnos a las condiciones de cada uno de los municipios para poder 

desdoblar una política municipalista, y así crear las condiciones para mostrarle a la ciudadanía que el Partido 
Revolucionario Institucional sigue siendo una verdadera opción de gobierno”, subrayó Leoncio Pineda. “Hoy nuestra 

obligación es escuchar y atender las necesidades de las comunidades, localidades y municipios, ser un partido 
incluyente, de unidad, con proyección y siempre cercano a la sociedad, entregando resultados en favor de las 

familias hidalguenses”, concluyó. (Redacción, página 05) 
Milenio-Trabaja PRI rumbo a Asamblea Nacional; (Redacción, página 14) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Resolverá Tribunal Fiscal casos de los exservidores municipales: Reencauzó el Tribunal Electoral 

del Estado (TEEH) las demandas por omisión de pagos de dietas y aguinaldos que interpusieron recientemente 

exfuncionarios municipales; derivado de la jurisprudencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), ahora exregidores o exsíndicos ya no podrán exigir estas remuneraciones, siempre y 

cuando sigan en el cargo. Anteriormente, en la jurisprudencia 22/2014 establecía que para la exigencia de pago de 
dietas y retribuciones, el plazo sería de un año, a partir de la conclusión del cargo de elección popular. Sin embargo, 

en semanas pasadas la Sala Superior determinó que esto no incide necesariamente en la materia electoral de 

manera inmediata y directa en los casos que demandantes ya no tienen calidad de servidores públicos, derivado de 
que fue la conclusión de su encargo. Por tanto, los magistrados federales coincidieron en que los órganos 
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jurisdiccionales en las entidades ya no tienen la posibilidad de conocer estos asuntos, ahora otorgan la libertad 

deliberativa a los tribunales para que emitan una decisión conveniente. Aclara la resolución que las impugnaciones 
recibidas durante el desempeño del cargo, todavía son objeto de estudio y análisis por parte del TEEH. A partir de 

este criterio, los juicios de protección de derechos políticoelectorales que presentaron exservidores municipales de 
Tula de Allende, Tezontepec de Aldama y Alfajayucan fueron reencauzados al Tribunal Fiscal Administrativo del 

Estado para que determinen lo que proceda. Cabe mencionar que en el caso de Tula de Allende, el pleno hidalguense 

ordenó el pago de salarios y parte proporcional del aguinaldo por cuatro días de septiembre del 2016, empero, la 
Sala Regional Toluca del TEPJF revocó la sentencia. (Gabriela Porter, página 21) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Conmina Jaramillo a alcaldes para entregar cuentas claras: A través de la Ley de Disciplina 

Financiera, los alcaldes deben transparentar la aplicación de recursos públicos de forma clara, afirmó la titular de la 
Secretaría de la Contraloría estatal, Citlali Jaramillo Ramírez. Consideró que es requisito para la aprobación de obras 

que ejecuten en sus localidades tener rentabilidad social y no tanto económica, pues deben servir a la gente. "Hoy 

los presidentes municipales como primer frente de trabajo colegiado tienen que escuchar a los ciudadanos, que los 
sientan sus aliados y trabajar en equipo para lograr resultados". Señaló que se viven tiempos diferentes en la 

administración estatal que encabeza Omar Fayad, quien impulsa una política de transparencia y honestidad desde 
el primer día de su gobierno. "Estamos representando un frente común, es muy importante que lo entiendan los 

servidores públicos, que el Sistema Estatal Anticorrupción tiene varios mensajes, el más significativo es que se logra 
gracias al trabajo de asociaciones civiles y ciudadanos unidos con una sola voz: basta a la corrupción, y 

desafortunadamente la corrupción es directamente proporcional a la pobreza que vivimos, pues afecta vidas, 

familias enteras". Para impulsar actividades en la entidad, la dependencia estatal realizó la primera Jornada de 
Rendición de Cuentas, en Mixquiahuala, con alcaldes de la región. La contralora del estado explicó que el desarrollo 

de dicha jornada pretende fortalecer los vínculos entre el gobierno estatal y los 84 ayuntamientos, enfocando las 
actividades en capacitación y orientación a temas de transparencia y rendición de cuentas. Que tengan información 

del banco de proyectos con rentabilidad social, Ley de Disciplina Financiera, así como la integración de expedientes 

de obra hasta la ejecución de los trabajos y su entrega. Esta primera reunión regional acudieron los alcaldes y 
contralores de Actopan, Atotonilco el Grande, El arenal, Francisco I. Madero, Mineral del Chico, Progreso, San 

Agustín Tlaxiaca, San Salvador, Santiago de Anaya, Pachuca y Mineral de la Reforma. Los alcaldes reconocieron la 
apertura y disponibilidad del gobierno estatal para realizar esta jornada de rendición de cuentas que abona al 

fortalecimiento de acciones de control interno, intercambio de experiencias y trabajo en conjunto con el estado a 
través de la Comisión de Contralores Estado-Municipio. (Alberto Quintana, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, informó 
que aunque no son la instancia a la que corresponde la convocatoria a la mesa política, sí formarán parte, toda vez 

que los acuerdos tomados serían la base de la reforma electoral. De acuerdo con la coordinadora legislativa tricolor, 
ya desde el Congreso local los diputados se están pronunciando al respecto en tribuna, lo que ha enriquecido el 

debate político hidalguense.  

  
: Que en Huejutla se les ocurrió empezar a remodelar calles del primer cuadro de la ciudad, lo que resulta bueno, 

pero lo que es realmente peor es que carpeta asfáltica que colocaron queda hasta 8 cm por arriba del nivel de la 
calle lo que provocará que en tiempo de lluvias habrá afectaciones serias en las viviendas y más inundaciones en 

la zona, por lo que a Raúl Badillo, presidente municipal de aquel municipio ya le llueven las críticas.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 
Raúl Camacho Baños vs Filiberto Hernández 

Ahora sí va en serio el tiro entre Raúl Camacho Baños, actual presidente municipal de Mineral de la Reforma, y 
Filiberto Hernández Monzalvo, ex edil de esa demarcación, por el desvío de más de 23 millones de pesos; lo que se 

planteaba como una pelea simulada al no ver golpes directos, ahora se ha vuelto una de las más esperadas del 

momento. De entrada, Camacho Baños cumplió con la denuncia contra el ex alcalde por actividades fiscales 
irregulares, por lo que la bronca va en serio, las autoridades judiciales ya revisan el caso y como dice el dicho “el 

que pega una vez pega dos veces”; ahora solo falta esperar como responde Hernández Monzalvo, de quien dicen 
se encuentra arrinconado en su esquina sin saber qué hacer para evitar ser noqueado sin meter las manos. La pelea 

de la semana sin duda señoras y señores y más morbosa que la de McGregor contra Maywheather.  

 
A LO LOCO FUERA DE CONTROL 

El chofer de un camión, presuntamente drogado, causó serio percance automovilístico al darse a la fuga después 
de atropellar y matar una persona en Epazoyucan, el sujeto fue detenido y podría alcanzar hasta 50 años de cárcel.  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE a contrarreloj, Dina Camiones, cuya planta está en Ciudad Sahagún, deberá armar 60 camiones a gas natural 
que le encargó la secretaría de Movilidad del Gobierno del Estado de México. Dina, se sabe, obtuvo un contrato por 

175 millones de pesos para renovar la plantilla de automotores de transporte público; sin embargo, el gobierno del 
Estado de México sólo pagará 30 millones, lo demás deberá ser aportado por los dueños de las concesiones.  

 

QUE luego de la visita de Margarita Zavala por Pachuca, será el lunes cuando otro aspirante a la candidatura 
presidencial del PAN, Rafael Moreno Valle, se presente en la capital del estado con pretexto de presentar su libro la 

Fuerza del cambio, en el cual, por cierto, no habla del millonario endeudamiento que dejó en su estado natal, 
Puebla.  

 

QUE luego de su travesía en Acapulco como empresario y directivo del proyecto Princess Acapulco Diamante, que 
invertirá 40 millones de pesos en una primera etapa, el exsecretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Pablo 

Maauad Pontón, se sabe, regresó a Hidalgo, tal vez para apuntalar los negocios familiares.  
 

QUE el pasado 15 de junio se cumplió un año de la liberación de quien fue acusado del feminicidio de la menor 

Ana Itzel, ocurrido en 2014. Aunque todo ese tiempo trascurrió, la Procuraduría estatal apenas inició un nuevo 
procedimiento, sin resultados hasta el momento. Los agentes a los que acusó el padre de la niña, preso dos años 

por el crimen, pero absuelto por irregularidades en el proceso, tampoco han recibido sanción alguna.  
 

QUE en lo que va del actual gobierno municipal en Tulancingo se han incrementado de manera evidente las 
pancartas con advertencias contra ladrones y delincuentes en las colonias de esta ciudad, en las cuales los 

habitantes externan su hartazgo por la inacción de las autoridades y la falta de medidas de seguridad.  

 
QUE luego de que por años fuera una tradición en el Valle del Mezquital que los egresados de escuelas primarias, 

secundarias y de nivel medio invitaran al alcalde en turno de Ixmiquilpan y a los diputados de la región a ser sus 
padrinos de generación, la imagen que han proyectado los hermanos Charrez ha provocado que los padres de 

familia y escuelas miren a otros lados, pues queda claro que el de Pascual ni el de Cipriano es el ejemplo que 

quieren para sus hijos.  
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 
Hasta el cantante Francisco Xavier solidarizándose con los periodistas agredidos… ¿Y el fiscal especializado Héctor 

Zárate Durón?. . Ni sus luces.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Gregorio Flores: Una de las acciones para apoyar la permanencia en las escuelas de Educación Básica de 

infantes y jóvenes indígenas implica los albergues escolares para el sector, ubicados en diversos municipios del 
estado de Hidalgo, sobre los cuales, como director de Educación Indígena de la SEPH, Flores Sánchez trabaja para 

promoverlos y que quienes así lo necesiten se incorporen al sistema escolar.  

 
Abajo-Humberto Lugo: Para el alcalde de Huichapan la labor en el ayuntamiento tiene diversas aristas entre las 

que destacan pendientes con sectores específicos como los campesinos y pequeños empresarios, así como los 
rezagos que enfrentan en las diferentes zonas de la demarcación. Como en otras latitudes queda claro que es su 

capacidad de negociación lo que debe demostrar de qué está hecho.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DESORDE: Un verdadero caos pudo observarse ante la visita a Hidalgo de la aspirante a la Presidencia 

de la República, Margarita Zavala, la cual acudió para platicar con la militancia de Acción Nacional de 

cara a las decisiones que aproximadamente en noviembre de este mismo año tendrá que considerar 
el partido para definir a su candidato(a) por la pelea de Los Pinos. Los grillitos indicaron que fue tal 

el desorden de los “organizadores” hidalguenses que hasta la puerta les cerraron en las narices a los 
representantes de los medios de comunicación para decirles que era “reunión privada”, y luego se quejan los 

“albiazules” de que “nadie los pela”.  
  

APROVECHA: Por cierto que la esposa del expresidente Felipillo Calderón, antes del encuentro con sus 

seguidores, fue más que bien recibida por la alcaldesa de Pachuca, Yoli Tellería, quien se la llevó a 
desayunar en uno de los reconocidos restaurantes de la ciudad y aprovechó para presumirle lo bonito 

que se ve el centro, total pues que le dio su vuelta para que conociera El Reloj Monumental y otros 
grandes atractivos de la capital hidalguense.  

  

MOVILIZACIÓN: Informaron los grillitos que todo un convoy de policía estatal tuvo que organizarse para 
trasladar a cinco pillos para que presentaran su declaración ante tribunales federales, pues existía el 

riesgo de su rescate y escape. Los presuntos delincuentes fueron detenidos hace días en posesión de 
armas y drogas cerca de Tulancingo, donde pretendían adueñarse de esa plaza, pues supuestamente 

forman parte de un grupo criminal. Estaban en el Cereso de Pachuca, donde esperan sentencia de ley.  

  
PREPARATIVOS: Según parece todo está más que listo y avanzan las negociaciones con una empresa 

en particular para concretar la Feria Pachuca Hidalgo 2017, sobre todo en materia de artistas que 
habrán de presentarse esta ocasión en el palenque, además del Teatro del Pueblo. Dicha celebración 

podría ser además el marco del Congreso Nacional Charro, a celebrarse de igual forma en la ciudad; 
lo cierto es que el lienzo charro ya también fue remozado y ahora luce hasta los logos del actual gobierno 

estatal.  

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-No vengan a EU, advierte Kelly a migrantes: El secretario de Seguridad Interna de Estados 

Unidos, John Kelly, advirtió que en su país se acabó la era de aplicación laxa de la ley migratoria, por lo que pidió 
a los migrantes no intentar viajar a la Unión Americana. En el marco de la Conferencia Regional sobre Prosperidad 

y Seguridad en Centroamérica, que tuvo lugar en Miami y que encabezaron los gobiernos de EU y México, John 
Kelly puntualizó que no existen los tiempos en que las fronteras no eran vigiladas. “El mensaje que tiene que salir 

de esta conferencia es que por favor no inicien ese viaje peligroso, porque ya pasó el tiempo en que las fronteras 

de Estados Unidos no estaban vigiladas. Ahora lo que queremos es que el mensaje que salga de aquí es ofrecerles 
a todos esos pueblos la opción de permanecer en sus países y que se les generen oportunidades”, señaló. Desde 

las instalaciones del Comando Sur, en donde se llevó a cabo el último día de la conferencia, el funcionario 
estadounidense indicó que su país está dispuesto a ayudar para crear oportunidades laborales en Centroamérica y 

con ello evitar el flujo migratorio. Destacó que junto con México, Estados Unidos tiene interés en preservar la 
seguridad en Centroamérica, sobre todo en lo que se refiere a preservar las fronteras, combate a organizaciones 

criminales, al tráfico de drogas. “La seguridad y la prosperidad”, mencionó, “van de la mano, no se puede hacer lo 

uno sin lo otro”. (Ariadna García, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/06/17/no-vengan-eu-advierte-kelly-migrantes 

La Jornada-Trump da marcha atrás al acuerdo con Cuba: El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
impuso este viernes limitaciones más duras para los estadunidenses que viajan a Cuba y restricciones para las 

empresas que hacen negocios con las fuerzas armadas en la isla, y aseguró que “con la ayuda de Dios lograremos 

una Cuba libre pronto”. Así, Trump dio marcha atrás a la política de acercamiento con La Habana que inició su 
antecesor, Barack Obama. En un discurso ante el exilio cubano de Miami, en el sector conocido como La Pequeña 

Habana, el mandatario prohibió los viajes a Cuba y hacer negocios en la isla. Trump anunció las nuevas medidas 
en el Teatro Manuel Artime, lugar que recibe su nombre del líder de la fracasada invasión de Playa Girón (también 

llamada Bahía de Cochinos) de 1961, con la que exiliados cubanos intentaron derrocar el gobierno revolucionario 

de Fidel Castro con el apoyo de Washington. Este es el más reciente intento de Trump de revertir parte del legado 
presidencial de Obama. El mandatario republicano ya ha retirado a Estados Unidos de un importante acuerdo 

internacional sobre el clima y trata de eliminar un programa de ayuda sanitaria de su predecesor. Cuando Obama 
anunció el acercamiento en 2014, dijo que los esfuerzos durante décadas para tratar de cambiar las cosas mediante 

el aislamiento habían fracasado, por lo que era hora de un nuevo enfoque. (REUTERS, DPA, AFP Y PL, primera 
plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2017/06/17/politica/002n1pol 

Excélsior-Dos cartas ligan a chileno con plagio: La denuncia del taxista Marco Alberto, de que era seguido 
por una camioneta, derivó en la captura de Raúl Escobar Poblete, el chileno acusado de terrorismo en su país y 

detenido en San Miguel de Allende señalado de secuestrador. Antes, un hombre con “acento extranjero”, le había 

pedido llevar un paquete por el cual le pagó 250 pesos. El taxista que transportaba el paquete esperó en la 
gasolinería a que llegara la policía y ahí lo entregó; fue abierto y se encontraron con el dedo de una persona 

secuestrada y cuatro cartas. El abogado del comandante Emilio, José Luis Vargas, indica que en el informe de la 
policía, a Ramón, como él se refiere a Escobar Poblete, le encontraron dos cartas, y por eso lo detuvieron y esas 

cartas estaban escritas en francés e inglés con la firma de Nancy Michel Kendal, una mujer secuestrada tres meses 
atrás y por la cual la banda que la plagió pedía un rescate de un millón de dólares. Sin embargo, acusó Vargas, las 

cartas no aparecen por ninguna parte. Cuando declara la víctima, al día siguiente de la detención de Ramón, la 

señora Kendal dijo: “Yo estuve secuestrada durante tres meses, pero el día de hoy (31 de mayo) escuché que ya 
andaba el alboroto entre los secuestradores: ‘Ya agarraron a Ramón, ya valió madres, ya vámonos’”. El abogado 

contó que la vez que vio al chileno en el penal de Valle de Santiago, sabiendo quién era en realidad y que en Chile 
era acusado de asesinar a un senador, ya no le preguntó nada. (Andrés Becerril, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/17/1170306 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/06/17/no-vengan-eu-advierte-kelly-migrantes
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/17/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/17/1170306
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que México está jugando un papel clave en la eventual salida a la crisis que vive Venezuela no solo porque el 

presidente Enrique Peña Nieto encabezará en unos días la Asamblea de la OEA en que se abordará el tema y se 
aprobará una resolución, sino también porque el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, lidera un 

grupo de países que pugna por que se convoque a elecciones y restituya la Asamblea Nacional en la nación 

gobernada por Nicolás Maduro. A eso se suma que el ex presidente Vicente Fox fue el anfitrión de la declaración 
de México en que 23 ex mandatarios piden liberar presos, cesar la represión y frenar la Constituyente convocada 

por el gobierno en Venezuela.  
  

: Que el coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, rechazó ser el sucesor del líder nacional de su partido, 
Enrique Ochoa. El yucateco consideró que le gustaría continuar en la Cámara alta, “porque necesita gobernanza”, 

y mencionó que desde ahí puede contribuir al reto venidero del PRI, que es ganar las elecciones de 2018.  

  
: Que más que denunciar ante la Fepade a Ricardo Monreal, jefe delegacional en Cuauhtémoc, por el presunto 

uso de recursos públicos en la campaña de Delfina Gómez en el Estado de México, ayer Raúl Flores, líder del 
PRD en la CdMx, le sacó al zacatecano un cartel con la lista de todos sus “escándalos”, aprovechando la presencia 

de la prensa. Desde el millón y medio de pesos que recibió anónimamente en la delegación hasta su presencia en 

Ecatepec el día de la elección mexiquense, pasando por el caso de su ex director Jurídico, Pedro Pablo de 
Antuñano, y el del Parque Cholula que presuntamente “cedería” al Constituyente Bruno Bichir.  

Eso se llama marca personal.  
  

: Que el secretario de Educación Pública continuará la próxima semana las reuniones privadas con los gobernadores 
para evaluar la aplicación del nuevo modelo y los tiempos de echar a andar las políticas correspondientes, entre las 

que se encuentran los planes y programas de estudio. La noche del jueves, Aurelio Nuño se reunió con el 

gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, con quien también abordó que en breve se dará a conocer la 
estrategia de inglés y el Programa de Fortalecimiento de las Normales.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Juan Zepeda deshoja la margarita 
El Jefe de Neza anda como pavorreal por su desempeño en la pasada campaña y después de la elección en el 

Estado de México deshoja la margarita para definir si compite por la presidencia del PRD o, de plano, pelea por la 
candidatura amarilla a la Presidencia de la República. Nos explican que Juan Zepeda y sus cercanos se la están 

pensando muy en serio para entrar al proceso de sucesión de la dirigente Alejandra Barrales. Sería algo así como 

el plan “B”. ¿Por qué?, se preguntará usted. Sencillamente porque su equipo político observa un importante 
crecimiento de don Juan y ahora le late el corazón a toda prisa por la candidatura a Los Pinos. Y los cercanos a 

Zepeda están oyendo el canto de la sirena y las voces que hablan de que el oriundo de Neza es el mejor posicionado 
de los presidenciables perredistas. ¡Y eso que apenas quedó en tercer lugar en las elecciones mexiquenses! 

 

Ex presidentes contra Maduro 
Al menos 23 ex presidentes de América Latina firmaron la Declaración de México, para exigir a la Organización de 

Estados Americanos, que encabeza Luis Almagro, que actúe en la crisis que vive Venezuela. Los ex mandatarios 
van a aprovechar la asamblea de la OEA, que inicia el lunes en Cancún, para tratar de incidir en los debates y en la 

decisión que tomen los cancilleres del organismo multilateral, nos comentan. ¿Y quiénes tomarán la batuta en la 
próxima reunión para tirar golpes al presidente venezolano Nicolás Maduro? Nada más y nada menos que el ex 

presidente mexicano Felipe Calderón y la ex presidenta costarricense Laura Chinchilla.  
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Van por Sandoval 

Nos dicen que se desatará una cacería en su contra tan pronto termine su mandato al frente del gobierno de Nayarit. 
Sí, adivinó usted, porque se trata del mandatario priísta nayarita Roberto Sandoval Castañeda. Nos dicen que tras 

el triunfo electoral de la alianza PAN-PRD con Antonio Echevarría, se prepara una denuncia contra el todavía 
gobernador priísta por asuntos de muchos dineros, de lo que legalmente se conoce como enriquecimiento ilícito. 

Así que usted puede ir haciendo una lista de los ex gobernadores que serán sujetos de investigación y Sandoval 

parece actualmente estar a la cabeza para entrar al selecto club… 
 

¿Rebelión de priístas? 
De cara a la XXII Asamblea Nacional del PRI, grupos del partido preparan una rebelión contra el rumbo tomado por 

su dirigencia nacional, encabezada por Enrique Ochoa Reza y Claudia Ruiz Massieu. El viernes y en reunión privada, 

un grupo variopinto de 89 priístas planteó que la elección del próximo candidato presidencial salga por consulta 
directa a las bases y simpatizantes, sin sumisión al presidente Enrique Peña Nieto. “Estamos hartos” de que el PRI 

pierda prestigio, dijo José Ramón Martell. Además, nos cuentan, exigieron cerrar el paso a la apertura de puertas 
o anulación de candados. Nos dicen que asistieron personajes —algunos de ellos han crecido al lado del grupo de 

Manlio Fabio Beltrones— como el mencionado José Ramón Martel, José Encarnación Alfaro, Alberto Aguilar Iñárritu, 
Ivonne Ortega, Yolanda de la Torre, José Adolfo Murat y Ernesto Gándara.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

DE MAL EN PEOR va la inseguridad en las principales playas mexicanas. Primero en Acapulco, después en Los 
Cabos y ahora en Cancún, la disputa de la plaza por el crimen organizado ha hecho crisis. Y AUNQUE empresarios 

turísticos han pedido a las autoridades locales y federales frenar la violencia, las acciones gubernamentales han 

resultado insuficientes y la epidemia, lejos de controlarse, se expande. PARA COLMO, la próxima semana habrá 
una reunión de la OEA en Cancún. Y aunque ya se esperaba una atmósfera crispada por el tema de la crisis en 

Venezuela, ahora hay temor en el ámbito federal de que la inseguridad en ese puerto sirva de argumento para 
tundir a los anfitriones. ¿SERÁ que así como el gobierno dejó que "se secara" la gallina petrolera de los huevos de 

oro, ahora permitirá que la gallina del turismo sea ejecutada, secuestrada y baleada? Es pregunta para quienes no 

dicen ni pío.  
 

TAL PARECE que el coordinador de la corriente perredista Nueva Izquierda (aka "Los Chuchos"), Éric Villanueva, 
sufre un severo caso de daltonismo político. CUANDO le preguntaron si el PRD no se estaba convirtiendo en un 

nuevo Partido Verde por las alianzas que ha estado haciendo con el PAN, su respuesta dejó a varios viendo visiones. 

. . ¡y a colores! "¿SI SUMAS verde y azul qué queda? El amarillo", dijo el perredista. Queda claro que, de chiquito, 
no le enseñaron a mezclar sus acuarelas, porque todo mundo sabe que el asunto es al revés: si al amarillo le pones 

azul. . . acaba bieeen verde.  
 

PARA desestresarse después del ajetreo electoral, Andrés Manuel López Obrador se fue a Chiapas a jugar beisbol 
y demostró su gusto por las aves, pues se puso la franela de Las Guacamayas de Palenque. NOMÁS faltó que en 

vez del tradicional grito de "plaaayball", el juego iniciara a la voz de "cáaallense, chachalacas".  

 
UNA BUENA BRONCA se le está armando a la dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, en San Luis Potosí 

por culpa del alcalde de la capital potosina, el también perredista Ricardo Gallardo. EL POLÍTICO a quien ya 
apodan "El Abarca de San Luis Potosí" y su gente han estado hostigando en actos públicos al diputado federal 

Xavier Nava Palacios, nieto del doctor Salvador Nava. . . porque no está de acuerdo con él. ANTE esos hechos, y 

la mala fama que precede a Gallardo, varios perredistas piden a su dirigente que atienda el asunto antes de que 
pase a mayores. A ver si les hace caso.  

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 
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